



Don Francisco Ferrn's Morales

DON FRANCISCO TOMAS
MORALES
(1773 - 1845)

Don Francisco Tomás Morales, después General de los ejércitos de su Majestad Católica, nació en el Carrizal. De familia pobre emigró a América y en la Capitanía General de Venezuela sentó plaza de soldado en 1804. En filas lo sorprendió la revolución de Agosto de 1812, ya con el grado de subteniente. Su reputación y su empuje de hombre de valor e inteligencia le lograron en breve plazo una carrera brillante. En 1815 era ya Coronel y en 1816, Brigadier, con una serie ininterrumpida, en su historial,

de brillantes hechos de armas. Mariscal de campo en 1821, tuvo y aprovechó la posibilidad de salvar al ejército español embarcándolo a Cuba cuando se había perdido totalmente la tierra firme.

De regreso a España precedido por su justa fama, el Rey lo designó para la Capitanía General de Canarias en 1826. Tomó posesión en Tenerife y visitó Gran Canaria en un recorrido apoteósico. Se preocupó Morales sobre todo del fomento, equipo y armamento de las Milicias Provinciales, considerándolas como la principal defensa de las Islas.

Como no se le habían abonado ni los sueldos ni los servicios prestados a la causa Real en Venezuela y para reuirarse, en pago de ello, solicitó una data en la selva de Doramas, que le fué otorgada por R. O. el 20 de Febrero de 1831. Terminó sus días dedicado a la agricultura en una zona que hasta el momento había sido sólo forestal y aplicó a las labores civiles la misma energía que a las de la guerra y la milicia.

serie de 100 Canarios Ilustres
Obsequio de "cumbre"

LAS PALMAS - 1955

N.º 23